

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,805 DE LA MAÑANA.

MADRID DOMINGO 14 DE JUNIO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* de ayer publicó la ley sancionada por la Corona concediendo á doña Dorotea Josefa Benito, viuda de D. Ambrosio Tomás Lillo, diputado á Cortes que fue por la provincia de Guadalajara, la pensión anual de 6,000 rs., trasmisible á sus hijas doña Dolores y doña Eusebia, con arreglo á las prescripciones del Monte-pío civil.

Se ha autorizado al director general de Correos para que delegue en los gobernadores de provincia la atribucion que le confiere el art. 1.º del real decreto de 13 de abril de 1859 sobre nombramiento y separacion de los peatones-conductores de la correspondencia pública y carteros de los pueblos cuyo haber se satisfaga de los fondos generales del Estado; siendo la voluntad de S. M. que la eleccion de los referidos funcionarios se haga siempre á propuesta de los administradores principales de Correos, ó de los inspectores del ramo en comision del servicio.

En atencion á no haberse presentado mas aspirantes al registro de la Propiedad de Castellote que D. Fructuoso Arévalo, registrador dimisionario del mismo, S. M. la Reina se ha servido acceder á su instancia en solicitud de que se provea en el dicho registro, dejando sin efecto la renuncia que hizo anteriormente.

Han sido nombrados registradores de la Propiedad:

De Rioseco, provincia de Valladolid, D. Santos Sanchez Cuadrillero.

De Medina del Campo, en la misma provincia, D. Quirico Lago Muñoz.

De Alcalá la Real, provincia de Jaen, D. Felipe Nuñez Ordóñez, vacantes por renuncia de los que anteriormente los desempeñaban.

Y de Piedrabuena, provincia de Ciudad-Real, vacante por no haber prestado fianza el electo, D. José Montenegro y Lopez.

Por el ministerio de Fomento se ha autorizado á la sociedad de abastecimiento de aguas potables de Jerez de la Frontera para que conduzca y utilice, las aguas del manantial del Tempul para el surtido de la espresada ciudad; y se declaran de utilidad pública las obras necesarias para este objeto con los efectos que determina la ley de espropiacion forzosa de 17 de julio de 1836.

La censura de teatros del reino ha examinado durante el mes de mayo treinta y una producciones dramáticas, de las cuales treinta han sido aprobadas y una devuelta.

El Banco de Sevilla tenia al finalizar el mes de mayo un capital de 79,337,073 reales 95 cént.; el de Zaragoza 62,132,393 reales 28 cént.; la Compania General de Crédito en España 662,801,366-78; la Sociedad Española Mercantil é Industrial 91,723,606-42; la Sociedad de Crédito Mobiliario Español 544,029,472-69.

Por real orden de 12 del actual se ha dispuesto: que tan luego como se declare y publique la vacante de una ó mas plazas de médico forense, los regentes de las audiencias dispongan su inmediato anuncio en los boletines oficiales; que los aspirantes presenten sus solicitudes en el término de un mes, á contar desde el dia en que se anuncie la vacante; que instruidos los expedientes por los jueces de primera instancia los remitan con su informe á los regentes de las audiencias dentro de los 30 dias siguientes á la terminacion del plazo fijado en la regla anterior, los cuales, informando á su vez, los elevarán al ministerio en todo el mes siguiente; y que los aspirantes que tengan expediente en virtud de solicitud anterior se limiten á elevar otra á S. M. por conducto del juez de primera instancia de su domicilio ó residencia, y dentro del término marcado para los demás, en que expresen cuál ó cuáles de las vacantes desean ocupar.

En vista del acta de arqueo remitida por el comisario régio del Banco de Reus, S. M. ha tenido á bien declarar definitivamente constituido el citado establecimiento; toda vez que aparece realizado en la caja social todo su capital, ó sean los 2,300,000 rs., equivalentes á las 1,250 acciones emitidas en el plazo y con los requisitos establecidos en la legislacion vigente.

El *Morning-Post*, resumiendo los debates que han tenido lugar en el Parlamento sobre la cuestion de Polonia, asegura que se han acrecentado las simpatías del pueblo inglés por este pais, siendo indispensable una intervencion. El *Post* defiende la conducta del gobierno y confiesa que la diplomacia es insuficiente en este asunto. Lord Russell ha manifestado la misma opinion cuando habló de las dificultades de un armisticio y de la imposibilidad de llegar á un resultado con las proposiciones austriacas. Los tratados de Viena garantizan al reino de Polonia una existencia distinta de la que hoy tiene. El *Post* espera que Austria liberal comprenderá sus verdaderos intereses para el porvenir.

El *Contemporáneo* declara que el Sr. Botella abandonará su puesto el dia en que

el gobierno se aparte de las doctrinas que sostiene aquel periódico.

Dícese que de los individuos de la prensa de Madrid serán candidatos á la diputacion en las próximas elecciones de diputados á Cortes, los Sres. Rivero y Castelar, de *La Discusion*; Calvo Asensio y Rubio, de *La Iberia*; Corradi, de *El Clamor*; Roberts (D. Dionisio y D. Mauricio) y Viedma, de *El Diario Español*; Montemar, de *Las Novedades*; Gasset y Artime, de *El Eco del Pais*; Navarro, de *La Epoca*, Menéndez, de *El Reino*; Bremon, de *La España*.

Don Victor Cardenal salió anteanoche precipitadamente para Santo Domingo de la Calzada, en donde su anciano padre se encuentra gravísimamente enfermo.

Anoche tuvo lugar en el circo de mister Price un espectáculo nuevo. Los admiradores de M. Blondin entregaron al Sr. Price, como regalo al primero, una magnífica escribanía de plata, en señal y como memoria de la admiracion que ha causado al público de Madrid el célebre funámbulo.

La España no dá crédito á la noticia de la capitulacion de 18,000 mejicanos en Puebla hasta que se confirme; porque dice que si esta fuerza hubiese tenido alientos para abrirse paso, es bien seguro que á lo sumo hubieran podido los franceses oponerle una columna de 6,000 hombres, mediante á que todo lo demás de la fuerza debia estar de servicio en la parte de la ciudad ya conquistada, en las trincheras y en las infinitas atenciones que tiene que cubrir un ejército sitiador.

Ocupándose del nombramiento del señor Botella, dice *El Contemporáneo* que ha señalado á uno de sus compañeros y amigos mas queridos para que fuera á servir al ministerio, no por el provecho personal que le resultara, sino como señal de amistad y de alianza; «quedándonos, añade, en nuestro puesto, si bien con agrado, con la misma independencia con que estábamos antes; con la independencia que conservaremos mientras seamos escritores públicos.»

Llamamos la atencion de nuestros lectores hácia el poema provenzal que anteayer empezamos á publicar en el folletín de *LA CORRESPONDENCIA*. *Mireya* apareció hace apenas cuatro años y ya goza de celebridad en ambos continentes porque no pertenece á la literatura de una nacion, que pertenece á la literatura universal como *El Quijote*, como *Los Lusitadas*, como todas las grandes obras literarias. No se busquen en el poema de Federico Mistral las frivolas aventuras y los caracteres inverosímiles de la novela francesa; búsquese y se hallará un profundo estudio de la naturaleza y del arte, el gran cuadro de la Provenza con sus costumbres, sus monumentos, sus tradiciones populares y su historia. En *Mireya* armoniza admirablemente la severidad del poema clásico con la sencillez, la ternura y la gracia del poema popular. Sentimos no dar á conocer la admirable obra de Mistral en el hermoso idioma de los trovadores; pero el traductor ha hecho cuanto le ha sido posible para que la version castellana conserve el sabor del original.

La Presse de Viena dice saber de buen origen que en la conversacion militar celebrada entre Francia é Italia para la resolucion del *brigandaje*, se ha estipulado la formacion de un cuerpo auxiliar italiano que se una al ejército francés en ciertas eventualidades.

En Venecia ha corrido el rumor de que se habia concedido una estensa amnistía al Véneto. Los periódicos austriacos desmienten este rumor.

Se espera de un momento á otro en Berlin la publicacion del real decreto contra el derecho de reunion.

El 17 de julio próximo se subastarán los trozos primero y cuarto de la carretera de segundo orden de Garray y Calahorra entre Arnedillo y Arnedo. El presupuesto fijado importa 2,409,905 reales 8 céntimos.

En el mismo dia se subastarán: las obras de la carretera de segundo orden de Torreperogil á Cazorla, en la parte comprendida en la provincia de Jaen, cuyo presupuesto asciende á 4,661,328-62; las de los trozos cuarto y quinto de la carretera de tercer orden de Andújar á Torrejonjimo, presupuestados en 826,016-70; el trozo cuarto de la carretera de Mollet á Moya, cuyo coste se calcula en 1,121,263 reales 43 cént.; y la seccion de Portillo á Cuellar, presupuestada en 1,359,031-70.

El 24 del mismo mes se adjudicarán los trozos segundo, tercero y cuarto de la carretera de primer orden de San Juan del Puerto á Cáceres, entre Trigueros y Valverde, y el tipo para la adjudicacion es el de 3.6 2/3, 783-26.

En el hospital general de Madrid quedaron en fin de abril 1,209 enfermos; entraron durante el mes de mayo 1,133; curaron 1,087; fallecieron 152; y quedaban en fin de mayo 1,403, de los cuales 377 eran hombres.

Las limosnas en metálico recibidas durante igual período en dicho establecimiento importaron 25,980 rs., de los cuales 21,000 procedian de la testamenta-

ria de D. Ramon Galarza y Osorio, y 4,000 de un legado de D. Miguel Chaves. Entre las limosnas en especie se cuentan 1,778 varas de lienzo, legadas por doña Tomasa Rubio, y 20 sábanas por doña Matea Perez.

Las Novedades sale á la defensa de la novela de Victor Hugo *Los Miserables*, atacada por los periódicos religiosos.

Tenemos pormenores, tomados de una parte del general Ortega, fechado el 23 de abril en San Gerónimo, y dirigido al ministro de la Guerra en Méjico, acerca del combate ocurrido el dia anterior, y que ha sido uno de los mas encarnizados que han tenido lugar entre mejicanos y franceses.

A las seis de la tarde del 24, y despues de un fuertísimo aguacero, los franceses hicieron volar con unas minas una cuadra de la manzana del Pitimini, ocupada por las fuerzas de Toluca, que mandaba el coronel Padrés.

Una parte de la fuerza de Toluca quedó sepultada entre los escombros, y el resto de ella defendió con entusiasmo y brío el punto que se le habia encomendado, rompiendo un fuego nutridísimo sobre las brechas, é hizo retroceder al enemigo dos ó tres veces que intentó dar el asalto. Los fuegos se generalizaron por una y otra parte durante la noche, y á las cinco y media de la mañana se duplicaron con mas fuerza y vigor, haciendo los sitiadores un poco despues volar otra cuadra de la manzana de Santa Inés, por medio de otras minas. Allaná los escombros por medio de su artillería, y lanzó fuertes columnas sobre el interior de la referida manzana, que defendian los batallones tercero y quinto de Zacatecas, al mando del coronel D. Miguel Auza, á quien Ortega llama en su parte valiente entre los valientes.

Ahora copiamos literalmente una parte del despacho de Ortega:

«El combate, dice, se trabó á esa misma hora de una manera sangrienta, disputándose el punto los contendientes de un modo tan encarnizado, que se disparaban tiros á quemarropa, sin perder terreno. El combate duró mas de siete horas, y al terminarse, nuestras fuerzas quedaron dueñas absolutas del punto, con 130 prisioneros del primer regimiento de zuaivos, incluidos siete jefes y oficiales. En obsequio de la verdad le diré á usted que estos hombres han peleado como unos leones, y que han caído prisioneros cuando ya pisaban sobre cuatrocientos cadáveres de sus compañeros, y cuando habia corrido ya el resto del regimiento, y les era imposible defenderse ya con buen éxito. Los cadáveres los estoy sacando en este momento, así como los heridos de una y otra parte, para los que ya se nos han agotado las camas en los hospitales de sangre.»

Añade el general Ortega, que cuando los franceses se batian en el interior de Santa Inés, atacó tambien el centro de la línea que defendia el general Alatorre, y de cuya parte se hallaba encargado el general Régules, habiendo sido rechazado completamente de todos estos puntos, así como lo fué en los ataques ciertos ó simulados que emprendió sobre San Agustín y el Carmen, pues todo lo intentó durante las siete horas de combate.

El general Ortega decía á su gobierno en un parte de 27 de abril que hasta aquella fecha la plaza de Puebla llevaba cuarenta y cinco dias de asedio y cuarenta y uno de trincheras abiertas, y que en aquel mes y medio la plaza habia sufrido ocho asaltos, habiendo sido solo dos de ellos favorables al ejército francés, en los que se perdieron un fuerte desartillado y una manzana. «Hace treinta y un dias, añade el general mejicano, que no se ha perdido un solo palmo de terreno en la línea que me he propuesto defender.»

«Parece que son diez el número de buques que van á partir de Cherburgo para Veracruz conduciendo municiones para el ejército francés. Las tropas que se embarcarán en estos buques no son tantas como se ha dicho, sino un número corto de soldados. Los demás que están dispuestos para aumentar el contingente de la expedicion esperan en Francia las órdenes del gobierno.»

«Trátase de enviar al general de ingenieros Frossard, no ya para sustituir á Forey segun se dijo, sino para que le auxilie en la expedicion.»

La sensacion que ha producido el discurso del príncipe imperial de Prusia es tal, que el ministerio, segun parece, no cree oportuno que el rey vaya á Carlstad, por temor de que el príncipe real le reemplace en su ausencia, conforme á los términos de la Constitucion.

El dia 7 operó el rey Leopoldo el doctor inglés Thompson. La operacion ha tenido feliz éxito, y el monarca belga se encuentra notablemente aliviado.

Lord Russell ha anunciado en la Cámara que la eleccion del príncipe Guillermo como rey de Grecia, habia sido reconocida por las potencias, y que Inglaterra habia notificado á estas su intencion de ceder las islas Jónicas.

Para ayer sábado se anunciaba la salida

de Paris de las notas que las tres grandes potencias occidentales dirigen al gobierno ruso sobre los asuntos de Polonia, si la adhesion de Austria, esperada de un momento á otro, llegaba á tiempo.

Ya parece que está en poder de los tribunales, el maestro de obras que dirigió las de la escuela de Ruzafa.

Los diarios de Zaragoza publican una esposicion que la sociedad de amigos del pais de aquella ciudad ha dirigido al señor ministro de Fomento, pidiendo la construccion de una via férrea que desde la capital de Aragon vaya directamente á Francia, atravesando la frontera por Canfranc ó Gavarnie.

En Goa se está reuniendo por suscripcion la cantidad necesaria para levantar una estatua á su actual gobernador; siendo lo mas curioso del caso, segun un periódico de Hong-Khong, que las órdenes relativas al asunto van firmadas por el mismo hombre de carne y hueso cuya efigie en bronce, hierro ó mármol va á colocarse en una plaza pública. Si el hecho es cierto, es quizás el único de su clase, y tiene gran mérito, como todo lo que es original.

La barca holandesa *Pertinax*, en viaje de Macassar á Batavia baró en el banco de Helena, y se fué á pique, arrastrando al abismo á treinta y dos personas, incluidos el capitán, su esposa y un hijo de tres meses. Este triste suceso ocurrió el 26 de enero último á las cinco de la mañana. Segun la observacion que se hizo en el dia precedente, el buque se hallaba en latitud de 2º 23' N., y longitud de 133º E. La embarcacion bremesa *Meta* llevó á Shanghai el piloto, contramaestre cocinero, y cuatro tripulantes de la *Pertinax*, que se salvaron en un bote, y estuvieron cuatro dias en el mar sin comer ni beber, de manera que cuando fueron recogidos estaban casi exánimes.

Es honroso para el general Forey, por mas que proceda de un enemigo, el siguiente párrafo, con que concluye el parte que el general Ortega dirijia el 29 de abril á su gobierno: «Orgulloso está el ejército de Oriente, por haber peleado mes y medio con un enemigo tan astuto y tan hábil como valiente. En obsequio de la justicia diré á Vd. que si hubiera atacado á esta ciudad otro general que no hubiera sido Forey, estaria ya derrotado.»

Periódicos de Méjico recibidos por la via de Acapulco dan noticias de Puebla hasta el 30 de abril, y dicen que no ocurria novedad en la plaza, y que los franceses se hallaban desalentados con las pérdidas que habian sufrido. Tambien dicen que el 1.º de mayo salieron para el campamento del ejército del centro el presidente de la república y los ministros de la Guerra, de relaciones Exteriores y de Gobernacion. Parece que el objeto de este viaje era activar las operaciones de la campaña.

El vice-almirante Bonnard, que acaba de llegar á Francia, trayendo las ratificaciones del tratado annamita, fué á Húe acompañado del plenipotenciario español Sr. Palanca. Los representantes de España y Francia iban acompañados de cien hombres, mitad españoles y mitad franceses. El 5 de abril desembarcaron en Tourana y se pusieron en camino para la capital annamita, donde llegaron del 10 al 16, obteniendo audiencia del rey Tu-Duc, que entregó al almirante una carta en verso escrita de su puño para el emperador Napoleon. Durante su permanencia en el reino annamita, los plenipotenciarios han sido objeto de toda clase de atenciones, y el dia que tuvieron la entrevista con el emperador les hicieron los honores militares mas de 30,000 hombres.

Escriben de Copenhague que la época precisa para la salida del rey Jorge I para Grecia no está todavía determinada. Es probable, sin embargo, que este príncipe no abandonará á Dinamarca hasta que las islas Jónicas se anexionen al reino helénico. La manera como se verificará esta anexion será probablemente reuniéndose en el Foreign-Office los representantes de las cuatro potencias signatarias de la convencion que confirió á la Gran Bretaña el protectorado de la república septinsular, y firmarán un protocolo donde consten las modificaciones que se hacen en la Constitucion de dichas islas. Los demas gabinetes que tomaron parte en la redaccion del acta final de Viena serán invitados á adherirse á él.

Ayer recibimos la correspondencia de Filipinas con noticias de aquel archipiélago que alcanzan al 22 de abril. Tristes son en su mayor parte, porque se refieren á grandes temporales que han causado desastres en la mar y en las poblaciones. El estado sanitario era bueno en general, á pesar del excesivo calor que se sentia, sobre todo en Manila, donde la autoridad superior habia dictado prudentes y acertadas disposiciones, á fin de que las tropas dejasen de practicar ciertas faenas y ejercicios durante el tiempo de los calores, con objeto de evitarles los males que pudieran producirles.

En Manila se estrañaba lo ocurrido con el último temporal, porque hasta entonces siempre que se presentaba alguno

arrancaba de un punto segun el viento y corria una zona, siempre en igual direccion, mientras que el del 1.º de abril no solamente saltaba de un punto á otro dejando algunos intermedios, sino que así se dejó sentir por el Sur como por el Norte. Aun no se conocian en la capital los pormenores de los daños causados; pero se creia que fuesen de mucha consideracion. En la mar habian perecido varias personas y sumergido un considerable número de buques de todas partes.

El arzobispo de la diócesis habia administrado por sí mismo la comunión pasqual á los enfermos impedidos en Manila, sacando procesionalmente el Santo Viático.

La vacuna iba estendiéndose cada vez mas en las islas con grandes resultados sanitarios. Segun el estado que publica la *Gaceta*, en el año último se habian vacunado 37,500 niños de ambos sexos en las diferentes provincias del archipiélago.

La prensa de Manila aboga por el establecimiento de una casa enuare en aquella capital, de cuyo importante asilo carecia.

Habíase celebrado con grande solemnidad y asistencia de autoridades y personas notables las exequias por el eterno descanso del capitán de fragata señor Taxonera, capitán que era del puerto de Manila.

En Albay habia comenzado á estar en erupcion el volcan situado en aquel término.

El temporal que estalló el 1.º de abril en Laoag produjo la pérdida de 54 embarcaciones que se fueron á la costa.

En San José (Antique) se sintió en igual dia un fuerte tifon que además de arrasar los campos y derribar casas, echó á pique muchos barcos causando desgracias personales en número de nueve.

Con referencia á pasajeros llegados á Manila el 16 de abril se sabia la pérdida de un vapor transporte francés con tropas para Cochinchina que salió á la par de la mala inglesa. La pérdida ha sido en Coilan.

Una carta de Balagan (Bataan) dice que el 11, á la una del dia, se prendió fuego en una casita, y en un momento devoró mas de 80 casas de lo mejor del pueblo, en las que habia grandes almacenes de palay y azúcar: el alcalde estuvo hasta despues de apagado, sin descansar noche y dia, dando disposiciones á fin de evitar mayores estragos de las hogueras del azúcar y palay que ardian con mucha fuerza, impelidas por el viento.

En la provincia de Iloilo, con motivo de un fuerte temblor que se sintió á las seis de la tarde del dia 5, y que se reprodujo algunas veces, aunque no tan fuerte como el primero, se cayó en el pueblo de Igarás una parte de la pared baja del convento y algunas piedras de encima de la puerta de la iglesia. En el pueblo de Camando quedó destruido el techo y las ventanas de las escuelas de niños y niñas.

La cuadrilla de malhechores que recorria la provincia de Nueva-Ecija, habia sido esterminada en su mayor parte, por las fuerzas que la perseguian. Algunos de los bandidos cayeron en poder de los tribunales, y el dia 6 de abril fueron ejecutados tres de ellos en los pueblos donde mas fechorías cometieran.

De Mindanao se tenian en Manila noticias satisfactorias. Las operaciones se han emprendido con energia en Rio Grande, y los moros no solo esperan á nuestras tropas, sino que huyen desprovistos sin oponer la menor resistencia. Ultimamente se han tomado tres cotas ó fortalezas que han destruido nuestros soldados. Aquí, como en los demás puertos, el enemigo abandonó el campo.

En Iloilo estaban muy satisfechos de las medidas que en pró de los intereses de la provincia estaba dictando el gobernador de ella Sr. Carazo. Las comunicaciones entre los pueblos se iban abriendo por medio de caminos; las obras públicas en general crecian, y los robos y otros crímenes que se cometian con frecuencia habian cesado por la tenaz persecucion que se hacia á los bandidos.

El 21 de abril salió del puerto de Manila para el de Cádiz la fragata *Luisita*, conduciendo á su bordo varios pasajeros para la Peninsula.

Los diarios de la capital dicen que jamás se habia conocido mayor número de diversiones que en la actualidad, pues habia: El teatro del Príncipe Alfonso para comedias, zarzuelas y bailes. El casino para bailes y lectura de periódicos; el circo del profesor Rislely, para ejercicios ecu-estres de gimnasia y pantomimas; la sociedad lírico-dramática, de aficionados; la Alianza, para bailes y comedias de id.; el Circulo filarmónico; el Circulo recreativo, en su infancia; esto en cuanto á los europeos. Los indígenas tienen: El teatro de Tondo, para sus comedias tagala; la galería, para los aficionados; las fiestas de barrios y pueblos.

Los señores duques de Montpensier han tenido la feliz idea de mandar que se presente en un cuadro al óleo el acta de ser recibidos por los señores duques de Fernan-Nuñez, cuando asistieron al suntuoso baile de trajes, que se dió hace poco tiempo en el palacio de la calle de Santa Isabel. El cuadro está ya concluido y es de un efecto bellísimo. Su autor es D. Leopoldo Sanchez del Vierzo.

Con motivo de la anunciada traslación a la Península de los restos mortales de Meléndez Valdés...

Los Sres. Madrid, Requecava y compañía, retiraron anteayer del ministerio de Fomento un privilegio de invención...

El príncipe Napoleón era esperado anteayer en Alejandría de vuelta de su viaje al alto Egipto.

Las últimas noticias recibidas de Rusia meridional anuncian que la insurrección de Ucrania, Podolia y Volhynia puede considerarse como terminada.

Las noticias de los Estados-Unidos del 30 no confirman la anunciada toma de Wicksburg por los federales...

Los partes de los federales enumeran una serie de victorias ganadas por el general Grant...

Se está colocando el techo de hierro sobre el cochero de locomotoras en la estación del ferro-carril de Castellón.

La enfermedad que se presentó en algunos naranjales de Castellón y Valencia, parece que no se estiende mucho afortunadamente.

No han sido tan considerables como en un principio se creyó, las pérdidas que los últimos aguaceros han hecho experimentar a los labradores de Valencia.

Está llamando con justicia la atención del público en la librería de Duran la magnífica fotografía del viaducto de Río Mollino en el ferro-carril del Norte.

El martes salió de Castellón con dirección a Valencia por el ferro-carril el segundo batallón del regimiento infantería de Estremadura.

El 10 a las once de la mañana se sintió un terremoto en Cartagena, sin que ocasionase daño alguno.

En la mañana del 8 se desplomó una parte del techo de la escuela de Javea.

Las obras del ferro-carril de Tarragona a Valencia parece que se hallan algún tanto entorpecidas en el término de la Canonja.

En el cementerio de la sacramental de San Luis parece que se va a construir una elegante capilla, habiéndose encargado de las obras la nueva empresa Casa de Consignaciones de capitales.

En la charca de Mena, afueras de la puerta de Bilbao, se trata de construir una elegante barrida con todas las condiciones que exigen los mas recientes adelantos de la construcción moderna.

mil y tantos pies de terreno, oportados a la sociedad por el Sr. Arago, y es de esperar que muy pronto se principie a trabajarlos...

S. M. la Reina ha recibido ayer tarde en audiencia particular al embajador de Francia, al ministro plenipotenciario de Austria...

Mañana lunes marcha a Vichi el señor ministro de la Gobernación. Debe hallarse de vuelta en Madrid antes que la corte salga para la Granja.

El director propietario de La Esperanza Sr. La Hoz se halla ya restablecido del ataque nervioso que ha puesto estos días en cuidado a sus numerosos amigos.

El banquete dado en Vista Alegre al baron de Rothschild fué un obsequio personal del Sr. Salamanca al rico banquero francés y al Consejo de administración del ferro-carril del Mediterraneo...

El rey Fernando de Portugal ha hecho durante su estancia en París numerosas adquisiciones de pinturas y esculturas de mérito.

Ya se han comunicado las órdenes oportunas para proceder a la recepción del trozo de la carretera de Alicante a Silla, comprendido entre el Molinell y Gata.

Anteayer dieron una magnífica serenata las bandas de todos los cuerpos de la guarnición al director general de infantería D. Antonio Ros de Olano...

Hoy y mañana no habrá despacho en el ministerio de la Gobernación con motivo del desestero.

Anteayer tomó posesión de su plaza de jefe de sección del ministerio de la Gobernación el Sr. Valero y Soto.

En la corrida de toros de hoy se lidiarán dos de D. Vicente Martínez, de Moral Zarzal; dos de D. Joaquín Jaime Barrero, de Jerez de la Frontera...

El jueves se suspendió por causa del frío, la función extraordinaria que estaba dispuesta en los jardines del Eliseo, y creemos que fué una disposición muy acertada...

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: París 13.

El almirante Bosse confirma la toma de Puebla. Han caído prisioneros al entregarse la población 25 generales, 900 oficiales y 16,000 soldados.

El general Bazaine marcha sobre Méjico. Nueva-York 3.

Corre el rumor de que el general Hunter ha sido destituido.

Puerto Hudson ha sido sitiado. La guarnición que defiende esta ciudad tiene pocas provisiones.

Ayer ha debido llegar a Madrid el señor Marchesi, director general de caballería, despues de haber visitado y examinado la escuela del arma en Valladolid.

El Sr. D. Antonio Vinageras se separa completamente de la idea que inició, no de nombre, sino de hecho, de trasladar a Madrid los restos de Meléndez Valdés...

Segun un anuncio que publica hoy El Diario de Avisos, los devotos que quieren llevar en la procesion de Minerva de San Sebastian, niños vestidos de ángeles, de San Juan, etc., deberán hacerlo acompañando a cada niño un caballero...

Los individuos del gremio de carpinteros que contribuyeron con donativos para la campaña de Africa, se reúnen hoy por la mañana a las diez en la platería de Martínez, para acordar el destino que ha de darse a las cantidades recaudadas...

Hemos recibido la memoria del cuarto distrito municipal de beneficencia, que comprende la historia de sus actos durante el pasado año de 1862. Es verdaderamente consolador fijar la vista en los estados que siguen al discurso del secretario contador del distrito, y ver que hoy, a lo menos, se alivian gran número de males que antes acababan con muchísimos desgraciados.

La administración de Hacienda pública de esta provincia ha puesto a la venta en la imprenta de Alejo Vicente una tarifa para liquidar exacta y fácilmente las condiciones de efectos estancados en los años

de 1863, 64 y 65 al precio de la actual cantidad, o sean 13 y medio centimos de real por arroba y letra. Dichas tarifas comienzan desde una libra hasta el número de 16,000 arrobas.

Y S. A. R. el infante D. Enrique ha honrado ayer con su presencia el modesto estudio del Sr. D. Manuel María Giménez, para examinar el magnífico Album de la historia del ejército español, trabajo de una admirable perfección...

El lunes y martes deben presentarse en el teatro de la Zarzuela los populares coros de D. Anselmo Clavé, poeta y músico, a un mismo tiempo, y que puede decirse ha formado una inmensa asociación artística...

El real cuerpo de la maestranza de Valencia ha respondido de una manera espléndida al sentimiento filantrópico que estos días está vib. ando en todos los corazones valencianos.

El 10 llegó a Mahón el pagador de aquellas fortificaciones conduciendo 27,000 duros para pago de operacios y material.

El 11 sobre las tres de la madrugada cayó en Barcelona un corto, pero copioso chubasco, acompañado de pedrisco y truenos, de cuyas resultas refrescó mucho la atmósfera.

Las noticias de Saigon que recibimos ayer procedentes de Filipinas son atrasadas, puesto que alcanzan al 21 de marzo. En ellas nada de nuevo hallamos como no sea el relato de los banquetes con que el coronel Palanca habia sido obsequiado antes de salir para la capital de Cochinchina...

Por la vía de Manila hemos recibido ayer noticias de las Marianas. Estas islas seguan en el mismo estado que hace muchos años. Nada de particular ocurría en ellas, donde las gentes que allí viven continuaban en ese estado de atraso y marasmo que les es peculiar.

Dice un periódico de Barcelona que el 9 en medio de una furiosa tempestad cayó un rayo sobre el campanario de Abreña, hiriendo al campanero que, en fuerza de una piadosa, pero absurda costumbre, estaba tocando para conjurar temporal.

Como anteayer dijimos, es ya un hecho consumado la comunicación, por la vía férrea, entre ambas Castillas. El servicio se abrirá al público el día 1.º de julio.

Un despacho telegráfico que hemos recibido ayer tarde de París dice que el Monitor de ayer confirma la noticia que nos da ayer tambien la Agencia Havas sobre la rendición de Puebla.

Segun escriben de Granada, se han sufrido en algunos pueblos de aquella provincia fuertes temporales que han causado grandísimo daño a la agricultura.

Segun escriben de Granada, se han sufrido en algunos pueblos de aquella provincia fuertes temporales que han causado grandísimo daño a la agricultura. Entre todos debe señalarse el pueblo de Jubiles, situado en el centro de las Alpujarras, donde por efecto de una horrible tormenta que desahogó en la tarde del día 4 del actual, tuvieron la desgracia sus vecinos de ver instantáneamente amigiladas sus modestas fortunas...

El lunes se dará principio a las obras para colocar tres de los nuevos retratos públicos: uno en la calle de Alcalá, frente al café Suizo; otro en la calle del Caballero de Gracia, frente a la de la Reina, y

otro en la Red de San Luis, despareciendo al efecto las casetas de hierro que existen actualmente en los dos primeros puntos.

De un periódico, que se rememora a una persona entendida, que la principal causa que reconoce la hidrofobia, es la afición a la necesidad en que se hallan los perros vagabundos de atrácarse de la carne de los muladares.

Nuestro colega ha sido mal informado, pues conforme a lo dispuesto en un bando recientemente publicado, todos los animales muertos son recogidos y trasladados en carros destinados al efecto, al muladar de Balluzue, afueras de la puerta de Toledo.

Anteayer fueron encontrados 2 cadáveres en un tejaz del término de Carabanchel, y del reconocimiento practicado por la autoridad, parece resultar que son los de Manuel Lopez, soldado de la sétima compañía de cazadores de las Navas, y de Manuel de la Fuente, de quienes se supone que perecieron asfixiados por haber pasado la noche en la boca-mina del horno.

Todavía continúan las actuaciones en el sumario formado a consecuencia de haberse roto el cable en que Mr. Blondin daba sus funciones en el Retiro. Ayer ha vuelto el célebre funámbulo a comparecer ante el juzgado a ampliar sin dadas sus declaraciones.

Ya está completamente terminada la pintura de los frescos en el artesonado de la escalera de las Casas Consistoriales y gran parte del estucado, faltando solo los frisos, por cuya razón se ha empezado ya a quitar los andamios.

Ayer día de S. A. R. el infante duque de Montpensier, han estado a felicitar a Su Alteza Real la infanta, los ministros, los principales funcionarios del Estado y otras personas de distinción. No ha habido recepción general por hallarse el infante ausente.

Ayer mañana se le ha destruido horriblemente una mano en una máquina de imprimir de casa de D. Alejo Vicente, a un pobre mozo de la imprenta llamado Gabriel Mallezo, de estado casado. Despues de recibir la primer cura en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo fué conducido al hospital de la Princesa.

Anteayer ha llegado a Madrid D. Ramon Franquelo, autor de la Crónica del viaje de S. M. por la provincia de Málaga a quien la diputación y el ayuntamiento de aquella capital han dado el encargo de presentar a S. M. la Reina dicha crónica.

Ayer ha quedado terminada la vista de la causa formada a los hermanos Garcia por muerte dada a la mujer del alcalde del Tiemblo. Tanto el teniente fiscal señor Rubio Torres, como el defensor don Federico Torres del Castillo y el distinguido letrado Sr. Bautista Alonso que ha defendido al reo principal, han llenado cumplidamente su misión en los tres días que han durado los debates.

En la casa de socorro del tercer distrito ha sido curado un sujeto llamado Julian Ganga que a consecuencia de una caída se ha fracturado el brazo derecho.

La verbena de San Antonio ha pasado sin ocurrencias graves. Unicamente ha habido, segun parece, algunas riñas insignificantes y algunas ligeras heridas.

Hoy viene a Madrid de su casa de recreo, cerca de Alcalá, el director general de artillería, Sr. Zavala.

Ayer tarde se ha presentado a S. M. la Reina una comisión de la real academia de ciencias, presidida por el Sr. D. Antonio Remon Zazo del Valle.

En el Consejo de ministros de anteayer quedó decidido que durante la ausencia del Sr. Vamonde se encargue del despacho del ministerio de la Gobernación el señor marqués de Miraflores.

El 12 se ocupó por primera vez el Consejo de ministros de la cuestion de Méjico y de lo que en vista de los sucesos últimos debe hacerla España para proteger los intereses y las personas de sus naturales, y el Consejo estuvo unánime en que nada nos toca hacer por ahora y mientras no quede establecido en Méjico un gobierno regular ante el que planteemos nuestras reclamaciones.

El 11 por la tarde circuló válida la noticia en Barcelona de que S. M. la reina madre y su esposo el duque de Riansares habian llegado de incógnito, pasando a hospedarse en la fonda de las Cuatro Naciones, y haciéndolo creer así el ver llegar varios coches a la puerta de dicha fonda. El que habia llegado era el embajador

tomo, que pocas horas despues volvió a marchar con dirección a Francia.

En la plaza de Barcelona quedó detenido el principio de siete años, acusado de homicidio, un hombre, dice un diario de aquella población, lo que resultará de las diligencias que se están instruyendo. La niña muerta pertenece a una familia de castellanos nuevos del vecino barrio de Hostafranchs, y sus padres, al salir de casa, la dejaron en la cama durmiendo, confiada al cuidado de un hermanito que tiene cinco años.

La conferencia franco-suiza relativa al tratado de comercio continúa activamente sus trabajos en el ministerio de Negocios extranjeros francés y bajo la presidencia de Mr. Drouyn de Lhuys.

Por el correo de Manila se sabe que el señor coronel D. Gregorio Tenorio, gobernador é intendente de Mindanao, habia salido a reprimir y castigar a los moros de las sultanías de Duayan, Cabulan, Bagoiquel y Matiguhuman que no solo eran rebeldes a aquel gobierno, sino que habian tratado de sorprender a dicho señor que con su tropa recorrería aquella parte de la isla.

Ya está completamente terminada la pintura de los frescos en el artesonado de la escalera de las Casas Consistoriales y gran parte del estucado, faltando solo los frisos, por cuya razón se ha empezado ya a quitar los andamios.

El día del Corpus visitaron en Sevilla la goleta de guerra Andalus, que es una de las construidas por empresa particular en Huelva, el capitán general de la armada Sr. Armero y el capitán general del departamento de Cádiz Sr. Bustillo, quedando ambos, segun nos informan, satisfechos del esmero con que se ha llevado a cabo esta construcción, en la que parece han sufrido grandes pérdidas los empresarios.

Además de los cuatro candidatos, que segun La Epoca aspiran a la diputación por el distrito de Belmonte, provincia de Cuenca, tenemos entendido que algunos electores quieren presentar tambien a D. Nicolás Vazquez, juez que ha sido de San Clemente, y persona de arraigo en el país.

Anteayer, a las 8 y media de la noche ha fallecido en Sarriá (Barcelona) en los brazos de su padre y de su esposa el señor D. Luis Olona, uno de nuestros primeros autores dramáticos y de los hombres mas excelentes por su talento, su carácter, y amor a la familia. Dios le haya recogido en sus brazos.

Anteayer, a las 8 y media de la noche ha fallecido en Sarriá (Barcelona) en los brazos de su padre y de su esposa el señor D. Luis Olona, uno de nuestros primeros autores dramáticos y de los hombres mas excelentes por su talento, su carácter, y amor a la familia. Dios le haya recogido en sus brazos.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: París 12.

La declaración publicada por los siete obispos, titulada: (Respuesta a las consultas respecto a las próximas elecciones, y la carta escrita al ministro de Cultos por el arzobispo de Tours, han sido pasadas al Consejo de Estado por causa de abuso.

Berlin 12. Cartas de Varsovia denuncian un déficit de 5,000,000 de rublos en la Caja central.

Esta suma ha sido reemplazada con un recibo del gobierno nacional. Cuatro empleados en la Caja se fugaron, y parece que los alambres telegráficos fueron cortados en las cercanías de Varsovia.

El gobierno nacional de Varsovia ha ordenado la creación de tribunales revolucionarios.

Londres 12. Lord Palmerston dió en la Cámara que Inglaterra ha concluido un tratado con los Estados Unidos para el derecho recíproco de visita y supresion de la trata de negros.

Tambien el gobierno confederado ha adoptado una ley penal contra la trata, pero Inglaterra no está aun en relaciones diplomáticas con los Estados confederados.

Espera que llegue el día en que los confederados establezcan su Independencia y se entiendan con el gobierno federal para la supresion de la trata.

Segun telegramas de Nueva-York, la guarnición prisionera en Puebla consta de 9,000 hombres, y de ellos 700 oficiales.

Parece que los mejicanos prisioneros serán

enviados a la Martinica y a la Guadalupe hasta la conclusion de la guerra. Acaban de tener lugar en Bélgica las elecciones para la renovación parcial de la cámara de diputados y del Senado. Es conocido ya su resultado en Lieja, en Ostende, en Iprés y en otras muchas ciudades, en la mayor parte de las cuales han conseguido el triunfo los candidatos liberales. En la capital no se conoce todavía el resultado.

Los protocolos que se han firmado arreglando la cuestión de Grecia, dejan establecidos los siguientes puntos: El rey Jorge I será declarado mayor de edad al llegar a Grecia, de modo que no habrá regencia. No acompañarán al rey tropas extranjeras. Queda libre de permanecer fiel a la religión de sus padres; pero sus sucesores deberán profesar la religión nacional. Las cuestiones de sucesión y dotación han sido también resueltas.

Dice el Diario de Barcelona: Hemos sabido que los estatutos de la sociedad constructora del ferro-carril de Granollers a San Juan de las Abadesas quedarán por todo el presente mes aprobados, tanto en la variación o modificaciones hechas en el trazado, como en el sistema de locomoción, que será el rígido, en vez del articulado de Arnoux. A pesar de la actividad con que se ha llevado el expediente al seguir los trámites indispensables en las oficinas de Madrid, hasta el próximo mes de julio no podrán desarrollarse los trabajos en grande escala en toda la línea y particularmente hasta Vich, cuya sección se trata de explotar dentro de diez y siete o diez y ocho meses. Según se nos ha manifestado, aun cuando no se necesita la suscripción del país, por estar suscrita en Inglaterra todo el capital necesario, se han invitado a la de España y especialmente a la de Cataluña por mera atención y galantería.

Tenemos algunos más pormenores de la prueba o reconocimiento del ferro-carril del Norte de la parte recientemente concluida del Guadarrama. Asistieron como representantes de la compañía, los señores Mendez Vigo, Lesguillier, Polac y Haber, acompañados de diferentes personajes españoles y extranjeros, entre otros los embajadores de Francia y Austria, los encargados de negocios de Rusia y Turin, el duque de la Torre, Leon y Medina y García Torres. El tren que salió de Madrid a las diez de la mañana recorrió en 33 minutos la distancia que media entre la corte y el Escorial, donde se detuvieron los expedicionarios a almorzar, partiendo a las dos de la tarde en dirección de Robledo de Chavela y recorriendo la línea hasta cerca de Avila. El estado de las obras no puede ser más lisonjero, según hemos oído a algunas de las personas que las han examinado, y los túneles llamarán indudablemente la atención del

público, el día ya inmediato que se abra esta línea a la libre circulación. En algunos puntos se detuvieron los expedicionarios para reconocer las obras más notables, volviendo a comer al Escorial a las nueve de la noche, comprendiendo el regreso a Madrid después de las once a un andar de más de 40 kilómetros por hora. Todo asegúrase que a esta velocidad podrá recorrerse la línea tan luego entre en explotación, con tanta o mayor celeridad que en algunas otras de las que hasta ahora han sido terminadas.

Haciéndose anoche cargo La Epoca de la noticia de El Diario Español, ya desmentida por nosotros, acerca de las instrucciones dadas por el gobierno al señor Goñi, dice que no conoce las instrucciones comunicadas al Sr. Goñi cuando el gobierno trató de nombrar un ministro plenipotenciario para Méjico; pero atribuye la seguridad de que esas instrucciones no contienen lo que ha llegado a oídos de El Diario Español.

La Epoca empieza a mostrarse reservada, si no completamente descontenta del gabinete, como se demuestra por las siguientes frases de uno de sus artículos de anoche: «En distintos lugares de este número verán nuestros lectores los hechos en que nos fundamos para temer que el actual gabinete, desatendiendo los avisos amistosos o las recriminaciones ardientes de sus amigos y correligionarios de tantos años, se deja influir, dominar y arrastrar por la falange reaccionaria.»

Dice La Epoca que el hecho público en materias de apoyos del gobierno a determinadas candidaturas de funcionarios públicos para la diputación, es que no se rá aceptado ningún empleado cuyo sueldo no llegue a 40,000 rs. y cuya residencia no esté en Madrid.

Cuenta un periódico que el cajero de la Caja de depósitos, a quien el año pasado aconteció la desgracia de que lo fuesen sustraídas algunas cantidades, que después le fueron devueltas bajo sigilo de confesión, ha vuelto el jueves a sufrir otra desgracia igual, pues al hacer un pago, dio mil duros de más, cantidad que hasta ahora no ha vuelto a su poder, y a pesar de las gestiones que al efecto ha hecho.

El día 10 se aguardaba con impaciencia en París la respuesta del gabinete de Viena relativa a las proposiciones comunicadas por la Francia y la Inglaterra sobre los asuntos de Polonia. Si dicha respuesta es satisfactoria, las tres provincias se apresurarán a obrar en común cerca del gabinete de San Petersburgo; pero si no lo fuere, «en ese caso (observa el Constitutionnel) será libre cada una de ellas en adoptar la línea de conducta que juzgare más conveniente. De todos modos la causa polaca no quedará abandonada.»

La contestación de Victor Manuel a la respuesta del Parlamento ha sido más significativa que su discurso cuando la apertura de las Cámaras; en ella ha expresado la seguridad y la esperanza de ocupar muy pronto a Roma. Al dar cuenta el Sr. Cassinis, presidente de la Cámara de diputados, de la recepción hecha por el rey a la diputación encargada de entregarle la contestación del mensaje, añadió: «S. M. ha dicho que los destinos de Italia en el año próximo correrán más rápidamente con el favor de la fortuna hacia el gran objeto, y que entonces podrá realizarse la gran obra a la que todos hemos consagrado nuestras vidas.» Como se ve, estas palabras son mucho más acentuadas que el párrafo del discurso de la Corona relativo a Roma.

Anuncia El Ebo del País que D. Cecilio Ramon Soriano, celoso y constante defensor de los intereses de la provincia de Avila, ha presentado al señor marqués de Miraflores una esposición, pidiendo que el empuje de la línea férrea extremeño-castellana con la del Norte, se verifique en la capital de la citada provincia. Añade que el señor marqués de Miraflores ha tomado en consideración este proyecto que tan beneficioso es a la provincia de Avila y tan conveniente a los intereses generales del país.

Segun El Pueblo no sería difícil que oyéramos nuevamente este verano en algun teatro de Madrid al Sr. Dardalla y algunos otros actores que a su lado tan buenos ratos proporcionaron hace tiempo al público con la representación de comedias andaluzas.

Insiste El Reino en que la separación del Sr. Meno de Figueroa de la dirección y colaboración de aquel diario es real y efectivamente un hecho, iniciado y consumado por la delicadeza de dicho señor.

Además de las reformas que se están ejecutando en los jardillos de la plaza de Oriente, se va a cercar cada uno de ellos con una bonita verja que, sirviendo de adorno, solo permita la entrada por determinados puntos.

Segun El Pensamiento Español, se dice de público que algunos de los redactores de El Contemporáneo serán candidatos ministeriales.

El mariscal Niel ha sido llamado por el emperador Napoleón a Fontainebleau.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,240 fanegas de trigo, de 46 a 53 rs. fanega, quedando por vender sobre 150 fanegas; cebada de 26 a 29 rs. fanega y la algarroba a 43.

Sigue hablandose en París de cambios ministeriales; se cree que antes de quince días tendrá conocimiento el público de lo que se proyecta en este sentido.

Van a ser destituidos en Francia unos treinta prefectos; son las víctimas de la lucha electoral.

El Anuario diplomático que va a publicarse, y que es semi-oficial, debe contener el nombre de Jorge I como rey de Grecia, y el de Othon que continuará en la familia de Baviera.

Tenemos noticias de Roma que alcanzan al 6 de junio. Terminada la causa formada a Venanzi-Fausti, y sancionada por el soberano; que notificada en aquella fecha a los encausados, y debía ser publicada el día 10; circunstancia excepcional, porque el uso seguido hasta aquí no dada tan grande publicidad a las causas de crímenes políticos.

Anoche a última hora recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 13. SS. MM. la Reina y el rey de España han felicitado al emperador por la toma de Puebla.

El periódico la «France» dice que se ha aplazado el envío de refuerzos a Méjico hasta que se reciba el parte oficial del general Forey.

Se asegura que las provincias de Yucatan y de Tlaxasco se han pronunciado en favor de los franceses.

En Richmond, ciudad del Sur de América ha habido iluminación con motivo de la toma de Puebla.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 14.—San Basilio el Magno, doctor y fundador y San Mariano, obispo.

Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de cuarenta horas en la iglesia de monjas Capuchinas (plaza del mismo nombre) donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde letanía, salve y reserva.—En la parroquia de San Sebastian se celebrará la fiesta del Santísimo Sacramento con misa solemne y sermón que predicará D. Antonio Herrero y Traña y por la tarde procesion de Visita de Altares.—También se celebrará la fiesta del agosto Sacramento del Altar, en la iglesia de San Pedro de los Naturales y predicará a las diez y media en la misa solemne don José Moreno Montalvo y por la tarde después de completas se hará la visita de altares.—En la pontificia iglesia de Italianos se celebrará la fiesta del Sagrado Corazon de María y predicará en la misa mayor D. Mariano Puyol y Anglada y por la tarde a las siete después de manifestar a S. D. M. dirigirá el ejercicio de la Virgen D. Miguel Martínez.—Continúan por la tarde las novenas de San Antonio de Pádua, en San Cayetano, Capuchinos, San Antonio de la Florida, y por la noche en el colegio de Loreto.—También las novenas de los Sagrados Corazones de Jesus

y de Maria, en las Trinitarias y en Santo Tomás.—En las parroquias, San Isidro y Capilla de Palacio habrá ejercicios, y en San Millán, Servitas, Arrepentidas, oratoria del Olivar y Caballero de Gracia.—Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Destierro, en San Martín ó en San Sebastian.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 14.—Parada: San Fernando y tercero de ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante del tercero ingenieros D. Joaquín Valcárcel.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Borbon D. Juan Fernandez.—Visita de hospital Iberia.—Reconocimiento de provisiones: Cuenca.—El general gobernador, Quedada.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 13

	Ult. pr.	De jun. 2.000	Ult. pr.
Efectos públicos			97-25
Cons. al con.	53-45	De ags. 2.000	101-25
Id. fin de mes	00-00	De julio 2.000	99-30
Diff. al cont.	49-05	De mar. 2.000	par.
Id. fin de mes	49-15	Obras public.	par.
Id. fin próx.	00-00	Canal de I. II.	112-40
Amort. de 1. ^a	00-00	Oblig. del E.	99-30
Id. de 2. ^a	00-00	Banco. Espa.	221-00
Personal.....	24-40	Créd. de Esp.	4.900
Carreles y socs.		Id. Mob. Esp.	4.900
De abril 4000	98-00	O. de la mis.	2.000
De a 2000.....	98-30	Canal Castill.	4.000

CAMBIOS.—Londres a 90 d. fecha. 50-25
Paris a 8 días vista..... 5-23

ESPECTACULOS DE HOY.

ZARZUELA.—A las 9.—Clara de Rosenberg.
CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche, funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos bajo la dirección del Sr. Gimiselli.
CIRCO DE PRICE.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos.
GRANDES BAILES.—En San Antonio de la Florida, al lado de la ermita, habrá baile como los dos días anteriores.
ELISEO MADRILEÑO.—(Gran jardín de recreo en el paseo de Recoletos).—A las 6 1/2 habrá gran función extraordinaria.
CIRCO GALLISTICO DE RECOLETOS.—A las doce en punto principiará la función 3.^a
PLAZA DE TOROS.—Si el tiempo lo permite se verificará la décima media corrida de toros.—La corrida empezará a las cinco y media.
LA LIRA.—(Platería de Martínez).—Esta sociedad celebra su acostumbrada reunion de baile, de 4 a 8 de la tarde.
PARAISO.—(Afueras de la puerta de Santa Bárbara, frente a la fábrica de tapices).—Gran función de baile campestre y fuegos artificiales.—Los pormenores se anunciarán por carteles.

ra,—mas fuéronse a pique aquellos bajos, —tres bellos bajeles del rey de Inglaterra.

Después al volver a la tierra ansiada—llevando cien balas en nuestros bordajes.—la vela en girones, la verga en pedazos. Afable nos dijo el Baile amistoso:—Muy bien lo habeis hecho, bravos camaradas, —el rey de Paris sabrá de vosotros.

Oh noble almirante! tu palabra es franca, —dijístele entonces, el rey te oirá, —mas pobres marineros ¿qué ha de servirnos?

Lo dejamos todo, la casa y la rada—corriendo a su guerra para defenderle, —y tú ves ahora como el pan nos falta.

Mas yendo allá arriba recuerda oh Sufren—cuando al pasar tú se inclinan los grandes, —que nadie te quiere cual tus marineros.

Porque oh buen Sufren, si hubiesen poder—antes de tornar a su pueblo amado, —llevándote en palmas te alzarán por rey.

Es un Martegal quien a la velada—hizo esta canción tendiendo el trasmallo.—El Baile Sufren volvióse a Paris.

Y diz que los grandes de aquella comarca—tuvieron envidia de su gran renombre—y a verle no han vuelto sus viejos marineros.

A tiempo el anciano de los mimbres acabó su canción marina, pues su voz iba a anegarse en llanto; mas acabola demasiado pronto para los mozos de la hacienda que sin decir palabra, atento el rostro, después del canto le escuchaban todavía.—Ved aquí, dijo mae e Ambrosio, las canciones que se cantaban en el tiempo viejo; eran hermosas, muchachos, y entretenían el rato. La tonada es antigua, pero ¿qué le hace? Ahora se cantan otras mas nuevas en francés; tienen vocablos mas finos; pero ¿quién las entiende?

Tras estas palabras del anciano a los trabajadores, se levantaron de la mesa y condujeron las seis yuntas al manantial del agua corriente, y mientras abrebaban los animales bajo la parra colgadura, repetían entre dientes la canción del viejo cesterero.

Mireya, empero, se había quedado solita y risueña... solita con Vicente, el hijo de mae e Ambrosio, y los dos hablaban juntos, y sus cabezas se inclinaban la una hacia la otra, semejantes a dos floridas manzanillas cuando las mece una fresca ventolina.

—Oye, Vicente, dijo Mireya; cuando llevas a cuestras tus haces y andas de aquí para allá recomponiendo canastos, en tus caminatas debes ver seguramente muchos castillos antiguos, y muchos pueblos, y sitios agrestes, y fiestas, y romerías... ¡Nosotros nunca nos alejamos de nuestro palomar!

—Decis bien, niña, contestó Vicente; la dentera que dan las grosellas apaga la sed como el beber en bocal; y si para buscar el trabajo hay que sufrir las inclemencias del tiempo, también tiene su placer la jornada, y la sombra del camino hace olvidar el calor.

Ahora, por ejemplo, que va a llegar el Estío; luego que los olivos se habrán llenado de racimos de flores, en los olivares emblanquecidos y en la copa de los fresnos olfateando, iremos a cazar las cantáridas que verdean y relucen con el ardor del sol... Después las vendemos en las boticas. Otras veces en los carrascales cogemos el quermes rojo, ó vamos a los lagos a pescar sanguijuelas. ¿Qué pesca tan hermosa! No se necesitan redes ni cebo. Basta con entrarse en el agua fresca y removerla, y la sanguijuela viene a pegarse a las piernas... ¿Pero no habeis visitado nunca a las Santas, Mireya?... ¡Oh! allí todo el mundo canta himnos a las tres Marías; allí de todas partes llevamos enfermos... Nosotros pasamos por allí el día de la fiesta. Ciertamente la iglesia es pequeña; ¡pero cuántos clamores y cuántos exvotos! ¡Oh santas, grandes santas, tened piedad de nosotros!... Era el año de aquel gran milagro; ¡qué espectáculo, Dios mío! Un niño enfermito estaba tendido en el suelo y lloraba. Era hermoso como San Juan Bautista, y con voz triste y plañidera decía: ¡oh santas, volvedme la vista y os traeré mi corderillo! A su alrededor, cuantos le miraban derramaban lágrimas. Al mismo tiempo las urnas bajaban lentamente del techo sobre el pueblo amontonado y silencioso, y cada vez que alojaba un poco la cuerda como un fuerte viento en los tallares, la multitud exclamaba: ¡Grandes santas, venid a nuestro amparo! El niño estaba en brazos de su madrina, y así que pudo alcanzar con sus débiles manos las reliquias de las tres bienaventuradas, asíose de las urnas milagrosas con la fuerte garfiada del naufr-

go a quien el mar arroja una tabla, y no bien tocó su mano con amor los huesos de las santas, ¡yo lo vi, Mireya! gritó de pronto el cieguetto con admirable fe; ¡yo veo las urnas milagrosas! ¡yo veo a mi abuela que llora!... ¡vamos presto, presto, vamos a buscar mi corderillo! Y en verdad os lo digo, niña, Dios os conserve siempre feliz y hermosa; mas si alguna vez un perro, un lagarto, una serpiente, un lobo ó cualquiera otro animal dañino os hace sentir su agudo diente, si la desgracia os abate, corred, corred a las santas, y al momento encontrareis alivio.

Así pasaba la velada. La carreta desuicida proyectaba la sombra de sus grandes ruedas por allá cerca. De tiempo en tiempo se oía el sonido de una campanita en los marjales, y el pensativo mochuero juntaba su queja lastimera al canto de los ruiseñores.

—Ya que está noche da la luna en los árboles y en las balsas, prosiguió Vicente, ¿queréis que os eunte cómo una vez en una corrida estuve en poco de ganar el premio?—De buena gana, dijo la muchacha. Y mas que dichosa la niña sencilla, conteniendo su aliento se acercó a Vicente.—Era en la esplanada de Nimes, continuó este, donde se daba la corrida. En Nimes, ¡oh Mireya! el pueblo aglomerado, mas espeso que los cabellos de la cabeza, estaba reunido para ver la fiesta. Descubierta la cabeza, descalzos los pies y sin capas, había ya varios hombres en medio de la liza. Mas de pronto vieron venir a Lagalante, el rey de las corridas; a Lagalante, aquel hombre esforzado, a quien de seguro habeis oído nombrar mil veces, aquel célebre marsellés, que había desalentado a los hombres mas robustos de Provenza, y aun a los de toda Italia. Sus piernas y sus muslos eran como los del senescal Juan de Cosa. Tenia en su casa un vasar lleno de anchos platos de estaño, donde estaban escritas sus corridas, y además tenia colgadas en los clayos de sus vigas tantas y tan ricas bandadas que habria jurado, Mireya, que el arco iris se había desplegado en el techo. Los que iban a correr bajaron al instante la cabeza y recogieron sus capas. Nadie se atrevía a competir con Lagalante. Un joven de traza endehle pero que no tenia fleas las piernas, a quien llamaban el Cri, había ido aquel día a conducir vacas a Nimes, y este solo tuvo ánimo para luchar con él. Yo, que me encontraba allí cerca por casualidad; ¡con nombre del diablo! exclamé: ¡yo también sé correr! Mas ¡qué dije, aturdido de mí! Ved aquí que todos me rodean: ¡vaya, es preciso que

corras! me gritan de todos lados. Juzgad, Mireya, de mi apuro; ¡yo que solo había corrido en los otros tras los perdigones, sin mas testigos que los rolles! En fin, tuve que ir allá. Al verme Lagalante vino a encontrarme y me dijo: ya puedes atar bien fuerte las correchuelas de tu calzado, muchacho. Y diciendo esto, aprisionaba sus récios muslos en un calzon de seda que tenia cosidos en derredor diez cascabeles de oro. A fin de reposar el aliento pusimos en la boca una ramita de sauce; los tres como amigos nos estrechamos rápidamente la mano, y temblando de impaciencia, con el pie en la raya esperamos la señal. Diose la señal; como un rayo nos lanzamos los tres a la llanura.

—A tí!... ¡a mí!... Y en la carrera un torbellino de polvo envuelve nuestros saltos, y el viento nos lleva y el caballo nos humea... ¡qué ardor! ¡qué corrida tan desenfadada! Tal era el ánimo que nos alentaba, que por un buen rato se creyó que llegaríamos juntos al término. Yo por fin tomé la delantera, pero esto fué mi desgracia, porque sin reflexion me abalancé como un orgulloso toleto, y en el preciso momento de dejarles atrás, faltóme el aliento, y pálido y sin sentido caí de cara al suelo. Mas ellos corrían con paso acompasado, siempre acompasado, como los caballos que danzan en Ex. El famoso Marsellés creia tener la partida por suya. Se ha dicho que no tenia bazo. Lagalante sin embargo encontró un rival en el Cri de Muriés. Entre las oleadas del pueblo tocaban ya casi al fin de la carrera. ¡Si hubiésteis visto, Mireya, brincar el Cri! Ni en el monte ni en el cercado hay ciervo ni liebre que corra con tanta ligereza. Lagalante se alejó ahullando como un lobo. El Cri coronado de gloria abraza el poste de los premios. Los habitantes de Nimes se precipitan ganosos de saber el nombre de su patria. El plato de estaño brilla con el sol. Los tejos sueñan. Oyese tocar el obué y el Cri recibe el plato de estaño.

—Y Lagalante? preguntó Mireya. —Acurrucado en medio de la nube de polvo que el pisoteo del pueblo levantaba a su alrededor, contestó Vicente, apretaba con ambas manos sus rodillas, y aflijida el alma por la derrota que tanto le humillaba, mezclaba sus lágrimas con las gotas del sudor de su frente. El Cri va a encontrarle y le saluda. Bajo el emparado de una cantina, le dice, vente conmigo, camarada; ven presto y bebamos las estrenas. Hoy es día de placer; dejemos para mañana los lamentos, que allá abajo, tras las grandes Arenas, aun queda

corras! me gritan de todos lados. Juzgad, Mireya, de mi apuro; ¡yo que solo había corrido en los otros tras los perdigones, sin mas testigos que los rolles! En fin, tuve que ir allá. Al verme Lagalante vino a encontrarme y me dijo: ya puedes atar bien fuerte las correchuelas de tu calzado, muchacho. Y diciendo esto, aprisionaba sus récios muslos en un calzon de seda que tenia cosidos en derredor diez cascabeles de oro. A fin de reposar el aliento pusimos en la boca una ramita de sauce; los tres como amigos nos estrechamos rápidamente la mano, y temblando de impaciencia, con el pie en la raya esperamos la señal. Diose la señal; como un rayo nos lanzamos los tres a la llanura.

—Y Lagalante? preguntó Mireya. —Acurrucado en medio de la nube de polvo que el pisoteo del pueblo levantaba a su alrededor, contestó Vicente, apretaba con ambas manos sus rodillas, y aflijida el alma por la derrota que tanto le humillaba, mezclaba sus lágrimas con las gotas del sudor de su frente. El Cri va a encontrarle y le saluda. Bajo el emparado de una cantina, le dice, vente conmigo, camarada; ven presto y bebamos las estrenas. Hoy es día de placer; dejemos para mañana los lamentos, que allá abajo, tras las grandes Arenas, aun queda

Jarabe de rábano.—Muchas personas hay que no pueden tomar el aceite de hígado de bacalao; ya sea este blanco o moreno, purificado ó no, mezclado con otras sustancias para quitarle el gusto ó el olor, esto no impide que las mas de las veces lo vomiten ó les sienta mal. Nos cabe la satisfacción de anunciar que despues de un gran número de experiencias hechas en los hospitales, la mayor parte de los médicos de París han adoptado el jarabe de rábano yodado preparado en frío, de M. Grimault, que reemplaza el dicho aceite con mucha ventaja.

Vecindad molesta.—Varios vecinos de la calle del Olivo y del Desengaño, se han presentado en nuestra redacción para rogarlos llamemos la atención de quien corresponda, sobre las alegrías demasiosas y expansivas de unas cuantas señoras que viven en la travesía del Horno de la Mata, alegrías no tan inocentes como fuera de desear. Los vecinos de las casas inmediatas han principiado á firmar una esposición contra sus bellísimas vecinas, y quedarán muy reconocidos á la autoridad, si las libra de la molesta vecindad de aquellas individuos.

ANUNCIOS.

GRAN REGALO.—SE REGALA UN quintero, un cortaplumas y se timbra el papel al que compre una caja propia para viaje, 100 cartas y 100 sobres de papel superior, que no se cala, canto dorado; 24 plumas, 2 lapiceros, 2 barras de lacre, obleas, polvos, tinta, un portaplumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs.!!! Almacén de papel de Carretero, plazuela de Matute, número 11.

SUBASTA.—EN LA ADMINISTRACION general del Excmo. señor duque de Osuna y del Infantado, calle de D. Pedro, núm. 10, y en la administracion de Capilla, situada en Peñalsordo, que desempeña D. José Granara, se admiten proposiciones hasta el día 30 de junio próximo, para la venta de la dehesa llamada de Garbayuela, de cabida de 4,425 fanegas de tierra, y la cual se venderá por quintos y millares, con sujecion al precio y pliego de condiciones que estará de manifiesto en ambas oficinas. Llegado el día 30 de junio se abrirán ante escribano las proposiciones que se hubiesen dirigido por el correo á ambas dependencias, en las que los proponedores deberán anotar las señas de su domicilio, y se hará la adjudicacion en el mejor postor, luego que sea conocido el resultado de esta subasta doble y haya recaido la aprobacion de S. E. Los interesados ó sus representantes pueden presenciar la apertura de los pliegos, que tendrá efecto el día designado á la una de la tarde en ambas oficinas.

DEPOSITO DE GARBANZOS DE Fuentesauco, por el propio cosechero. Por arrobas á 30, 34, 40 y 44 rs., y por libras á 10, 12, 14 y 16 cuartos. Azúcares: por libras, de pilon, á 28 cuartos; blanca, en terron, á 24; blanquilla, á 22; terciada, á 20; id. de segunda, á 18 cuartos. Despacho, Silva, 43, lonja, esquina á la de la Estrella.

MAQUINA PARA COSER, SISTEMA Grover y Baker.—En la calle del Arsenal, núm. 8, cuarto entresuelo de la derecha, se cede una en 950 rs., recibida estos últimos días de París. Visible todos los días.

ESTADISTICA.—SE HALLA ABIERTA la matrícula para todos los que deseen presentarse á los exámenes á que convoca la Gaceta del 12 del corriente, en la acreditada academia de D. Isidro Giol y Soldevilla, Estudios de San Isidro, 3, principal. Se explican todas las materias con la estension que exige el programa detallado publicado en la misma Gaceta.

COMPRAR BARATO Y BUENO.—SOLO en el gran bazar de revolvers de las fabricas de Eibar, Carretas, 27, principal: desde 140 á 1,500 rs. uno.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis y epilepsia. Recibe en la calle de la Greda, número 24, cuarto principal, de doce á cuatro.

MARIA MARTINEZ, CON LECHE DE Mires meses, desea cria para su casa.—Calle de Embajadores, 15, boardilla.

UN ADMINISTRADOR DE UNA DE las aduanas de primera clase de Puerto-Rico, con 32,000 rs. anuales de sueldo y casa, desea permutar con otro empleado en Madrid. Informarán calle de San Marcos, 5, segundo izquierda.

BAÑOS Y AGUAS MINERALES DE Dalzola, en Guipúzcoa.—Este establecimiento está abierto al público desde 1.º del corriente hasta fin de setiembre.

Su dueño acaba de hacer en el mejor de mucha consideracion que lo colocan al nivel de los mejores montados de nuestro país, y en el servicio de mesas, camas y demás, encontrarán los concurrentes cuanto pueda contribuir á hacerles agradable la estancia en el pintoresco paisaje donde se halla situado.

De la bondad de las aguas y de sus virtudes medicinales, responde la nombradía creciente que con justicia han adquirido desde que fueron descubiertas, y el viaje desde esta corte se hace con mucha comodidad y celeridad, dirigiéndose á Vitoria, Bilbao ó San Sebastian, desde donde parten diligencias diarias que pasan por las inmediaciones del establecimiento.

ANIVERSARIO.
DOÑA ANTONIA DE MENDIVIL DE MENDIVIL, falleció en Vitoria el 14 de junio de 1862.

Su hija, hijo político y nieto, residentes en esta corte, suplican á sus amigos la encomiendan á Dios.

Todas las misas que se celebren en el Oratorio del Caballero de Gracia el día 14 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

MATEMÁTICAS, FRANCÉS Y LATIN, bajo la direccion de un sacerdote. Se abren clases en el Postigo de San Martin, número 18, cuarto principal. Los honorarios serán convencionales.

CERILLAS FOSFORICAS.—LAS CERILLAS finas y sin esplosion, que el público las busca con tanta aceptación, acaban de recibirse en el almacén de papel de Compañy, Huertas, núm. 15: hay surtido de otras varias clases.

CASA EN BUEN SITIO.—EN SUBASTA voluntaria y estrajudicial, se vende la de la calle de las Infantas en esta corte, señalada con el núm. 11, esquina á la de San Bartolomé, ahora plazuela de Bilbao, manzana 306: tiene de superficie 6,663 1/8 pies, de libre procedencia, buena documentación, é inscrita en el registro de la propiedad como de la de los actales dueños. Los títulos de pertenencia y pliego de condiciones, estarán de manifiesto los días no feriados, de diez á cuatro, en el despacho del notario D. Segundo de Abendibar, calle del Carmen, núm. 21, piso segundo. En la misma habitacion se verificará el remate el día 30 de junio, de una á dos de su tarde: se admitirán proposiciones desde 1.236,860 rs., que es la cantidad de la tasacion, en pliegos cerrados; estos se abrirán á las dos, y en el acto quedará adjudicada la finca á favor de la proposicion mas alta, con arreglo al pliego de condiciones. No habrá inconveniente en dar espera para el pago de parte del precio, con hipoteca de la propia finca e interés de 6 por 100 anual.



EN LA CALLE DE ALCALA, 18 y 20, se ha habierto el domingo 7 una gran horchatería, ofreciendo al público un servicio esmerado que, unido á las condiciones que ofrece el local, es de esperar sea favorido por los aficionados á la horchata de chufas, de arroz, etc., al agua de cebada, limon, naranja y cervezas de todas clases.

FOTOGRAFIA EGUESTRE.—R. VALLS retratará tan bien como en los mejores establecimientos y por la tercera parte de su precio. Se hacen retratos á caballo. Calle de Carretas, núm. 37.

BRAGUEROS A REGULADOR PARA la cura radical de las hernias.—Diez medallas. — L. Vojave-Biondetti.—Calle de las Infantas, 12, principal.

LA PENINSULAR. Se arriendan los pastos de la quinta del Espíritu Santo, desde el día 14 del presente mes hasta el 18 de julio próximo. Los que quieran interesarse en este arriendo podrán presentar sus proposiciones en pliego cerrado hasta el domingo 14 del corriente, en las oficinas calle del Sordo, núm. 27, piso segundo, donde está de manifiesto el pliego de condiciones, y se celebrará el remate á las doce de la mañana del propio día.

DON FEDERICO STENGEL, profesor de alemán, francés é inglés, ha trasladado su habitacion á la calle de Espoz y Mina, núm. 12, segundo, donde continuarán abiertas sus clases de dichos idiomas.

AGUA DE INDIANO PARA TENER EL pelo.—La legítima agua de Indiano de L. Ma-Chantal de Paris, se encuentra en la perfumería de Frera, solo y único depositario en esta corte.

EL DOCTOR JOHN Charles Gardiner, médico-cirujano dentista de la universidad de Baltimore, Estados Unidos de América, miembro honorario y corresponsal de la Sociedad de cirujanos dentistas de Nueva-York, tiene la honra de anunciar al respetable público madrileño, que acaba de establecerse en esta corte; ofreciendo desde luego, sus servicios en todos los ramos de su profesion por cuantos métodos científicos y prácticos son conocidos hasta el día.—Garantiza todas sus operaciones y trabajos.

De diez de la mañana á cinco de la tarde tiene abierto su gabinete diariamente (excepto los domingos) en la calle de Sevilla, núm. 16, piso principal, casa del nuevo café Suizo.

ESTERAS DE VERANO DE TODAS clases, desde 3 rs. en adelante vara cuadrada. Carretas, 22, próximo á la de Atocha.

Se prolonga hasta el 20 de este mes, y para terminar, si es posible, completamente, los géneros restantes, serán vendidos á precios de nuevo grandemente reducidos. Pero de todos modos, la casa de la venta se cerrará en este día indicado.

Con una gran rebaja, telas de puro hilo, desde 4 rs. en adelante. Id. para sábanas sin costura, desde 10 rs. en adelante. Mantelerías para 6, 12 y 18 cubiertos, desde 49 rs. en adelante. Pañuelos de hilo é hilo de batista finos, desde 30 rs. la docena en adelante. Tohallas desde 45 reales la docena. Pecheras desde 80 rs. la docena. Mantiles y servilletas para 6, en color y blanco, desde 25 rs. la docena. Franjelas finas en blanco y colores, desde 11 reales la vara. Mantiles sueltos, desde 10 reales uno en adelante, etc., etc.

Agencia comercial de la Aduana, calle de Carretas, núm. 37, cuarto principal. Las personas ó familias que no se han surtido todavía nunca, tendrán tan buena ocasion para adquirir estos géneros á parecidas condiciones.

GRANDE Y variado surtido en plumas metálicas para toda clase de letra. Hay papel y sobres é infinidad de objetos, á precios desconocidos.—Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

COLOSAL SURTIDO DE ESTEREOS. Copos y vistas, de España, Alemania, Italia, Rusia, Turquía, Perú, Inglaterra, Egipto, Tierra-Santa, América y otros varios países del mundo. Se darán á precios arreglados. Almacén de papel de N. Compañy, Huertas 15.

BAÑOS DE LA ISABELA.—DE LA Bealle de Alcalá, núm. 16, despacho de dos puertas, sale el coche de Juan Martinez y compañía, desde el día 22, y todos los días pares para dichos baños. El administrador enterará de los demás pormenores.

DUEÑAS. MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarion de Zuluoga.

Se prolonga hasta el 20 de este mes, y para terminar, si es posible, completamente, los géneros restantes, serán vendidos á precios de nuevo grandemente reducidos. Pero de todos modos, la casa de la venta se cerrará en este día indicado.

Con una gran rebaja, telas de puro hilo, desde 4 rs. en adelante. Id. para sábanas sin costura, desde 10 rs. en adelante. Mantelerías para 6, 12 y 18 cubiertos, desde 49 rs. en adelante. Pañuelos de hilo é hilo de batista finos, desde 30 rs. la docena en adelante. Tohallas desde 45 reales la docena. Pecheras desde 80 rs. la docena. Mantiles y servilletas para 6, en color y blanco, desde 25 rs. la docena. Franjelas finas en blanco y colores, desde 11 reales la vara. Mantiles sueltos, desde 10 reales uno en adelante, etc., etc.

Agencia comercial de la Aduana, calle de Carretas, núm. 37, cuarto principal. Las personas ó familias que no se han surtido todavía nunca, tendrán tan buena ocasion para adquirir estos géneros á parecidas condiciones.

GRANDE Y variado surtido en plumas metálicas para toda clase de letra. Hay papel y sobres é infinidad de objetos, á precios desconocidos.—Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

COLOSAL SURTIDO DE ESTEREOS. Copos y vistas, de España, Alemania, Italia, Rusia, Turquía, Perú, Inglaterra, Egipto, Tierra-Santa, América y otros varios países del mundo. Se darán á precios arreglados. Almacén de papel de N. Compañy, Huertas 15.

BAÑOS DE LA ISABELA.—DE LA Bealle de Alcalá, núm. 16, despacho de dos puertas, sale el coche de Juan Martinez y compañía, desde el día 22, y todos los días pares para dichos baños. El administrador enterará de los demás pormenores.

DUEÑAS. MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarion de Zuluoga.

bastante sol para alumbrar tu fortuna y la mia. Mas Lagalante, á quien temblaban las carnes, alzó su rostro pálido para mirar al Cri, quitóse con violencia los calzoncillos con cascabeles de oro, entrególos á su victorioso competidor, y le contestó: pues que la edad se lleva mis fuerzas, toma: esto es para tí; á tí la juventud te equipara en ligereza con un cisne; tú puedes honrosamente llevar el distintivo del mas fuerte. Tales fueron sus palabras. Y el grande campeón de las corridas, triste como un alto Fresno desmochado, desapareció por entre la apiñada multitud, y desde aquel día, ni por la fiesta de San Juan ni por la de San Pedro se le ha visto jamás correr en ninguna parte ni saltar el odre hinchado.

Delante de la granja de las Almezas así Vicente iba explicando las cosas que sabia, y sus mejillas se coloraban, y sus negros ojos lanzaban llamas. Mientras hablaba gesticulaba con entusiasmo, y sus palabras salian con facilidad y abundancia, como turbion repentino sobre un rical de mayo.

Los grillos que cantaban entre los terrones más de una vez se pararon para escucharle; los ruiseñores y el pájaro de noche suspendieron su cantar en los bosques, y hasta el fondo del alma, impresionada ella, sentada sobre la hojarasca, habria esperado la primera luz del alba sin cerrar los ojos.

—Páreceme, dijo ella á su madre, que aunque es hijo de un cesterero, su hablar es muy agradable. Madre, en invierno es muy bueno el dormir, pero ahora la noche es demasiado clara. Escuchémosle, escuchémosle todavía... ¡Yo pasaria escuchándole mis veladas y mi vida entera!

CANTO SEGUNDO.

La deshojadura.

Mireya está arrancando hojas de morera para sus gusanos de seda.—Por casualidad Vicente el cesterero pasa por el sendero vecino.—La niña le llama.—El muchacho acude y para ayudarla sube al árbol con ella.—Conversacion de los dos jóvenes: Vicente habla de su hermana Vicentita y la compara con Mireya.—El nido de abajarcos.—La rama despojada.—Mireya y Vicente caen del árbol.—La enamorada niña declara su amor.—El muchacho se muestra apasionado.—La calbra de oro, la higuera de Valclusa.—Mireya es llamada por su madre.—Inquietud y separacion de los dos amantes.

—Cantad, cantad gusanilleras que la deshojadura gusta de los cantos! Hermosos son los gusanos de seda y duermen su tercera dormida. Las moreras están pobladas de hermosas niñas á quienes el

buen tiempo ha puesto alegres y juguetonas como un enjambre de rubias abejas que va robando la miel á los romeros del pedregal.

Deshojando las ramas cantad, cantad gusanilleras! Mireya está cogiendo la hoja en una hermosa mananita de mayo. Aquella mañana por arracadas á sus orejas la coquetuela se habia puesto dos cecezas.... Vicente aquella mañana pasó por allí de nuevo. A su gorro de escarlata como los usan los ribereños de los mares latinos, llevaba con gracia una pluma de gallo, y andando por las veredas ahuyentaba las vagabundas culebras, y con su baston golpeaba los sonoros montones de guijarros haciendo saltar las peladillas.

—Vicente! Vicente! gritó Mireya desde las verdes calles de arboles ¡pasa muy de prisa! Vicente al momento volvió la cabeza hácia la plantacion, y divisó á la muchacha posada sobre una morena como una alegre cogujada, y voló hácia ella gozoso.

—¿Ya bien la deshojadura, Mireya? le dijo al llegar.

—Todo se deshoja poco á poco, contestó la niña.

—¿Queréis que os ayude?

—Sí.

Y en tanto que ella reia desde arriba á carcajadas como una loquilla, Vicente, dando con el pié sobre el trébol, se encaramó en el árbol mas diestro que un lirion.

—Ved Mireya que Maese Ramon no tiene otra hija: deshojad las ramas bajas y yo alcanzaré las cimas, dijo á la muchacha. Y ella deshojando el árbol con su delgada mano dijo á Vicente:

—Esto de tener compañía para el trabajo quita el mal humor: ¡cuando una está sola se le viene tal pesadez!

—Ved aquí lo que siempre me enoja, respondió el muchacho. Cuando estamos allá abajo en nuestra choza donde oímos tan solo el estruendo del Ródano impetuoso que engulle el cascajo, algunas veces me dá un fastidio! En esto no tanto porque regularmente entonces hacemos nuestras caminatas con mi padre de alqueria en alqueria. Mas cuando el acebo se llena de bayas y los días se hacen frios y las veladas largas; cuando alrededor del fuego medio consumido mientras en el picaporte silba ó mahulla algun duende, sin luz y con pocas palabras me es preciso aguardar el sueño á solas con mi padre!.....

—Pues y tu madre? interrumpió la niña, dónde está?

—Está muerta! dijo el muchacho, y permaneció un instante silencioso. Luego continuó:

che, ¿no vais á cantarnos algo? Ved que esto parece la cena del sueño.—Chito, amigos míos, contestó el cesterero; al que se burla Dios le castiga, y con un soplo le hace rodar como una peonza. Cantad vosotros, muchachos, que sois jóvenes y robustos.—Maese Ambrosio, no hablamos de burlas, contestaron los mozos; ved, el vino de Crau rebosa en el vaso; ¡arriba! ¡brindemos, abuelo!

—¡Ay! dijo entonces el cesterero; en mis buenos tiempos era yo un cantor; pero ahora, ¿qué queréis? la cigarra es vieja y los timbalillos se han roto.

—Sí, maese Ambrosio, eso recrea; cantad un poco, dijo Mireya.

—Hermosa niña, contestó el anciano, mi voz es una espiga desgranada que no tiene mas que aristas, mas para complacerte siempre está pronta.

Y dicho esto apuró de un sorbo su vaso lleno de vino, y empezó esta cancion:

EL BAILE SUFREN. Grita ¡al abordaje! con un grito unánime.—En el barco inglés entramos de un salto, y empiezas entonces la gran mortandad.

EL BAILE SUFREN que en el mar comanda—ha hecho en Tolon señal de partir: partimos quinientos hijos de Provenza. De asir al inglés el ánsia era grande, no regresaremos á nuestros hogares—hasta haber visto al inglés en derrota.

II. Pero al primer mes de navegacion—no vimos á nadie sino á las gaviotas—volando á centenas por entre las vergas; Y al segundo mes de navegacion—tuvimos que hacer con una tormenta,—día y noche afanosos vaciando el navio.

III. Pero al tercer mes cogíonos la ira,—bullianos la sangre de no hallar á nadie—á quien el cañon pudiese barrer.

IV. Mis Sufren entonces: ¡Muchachos arriba!—dice y al instante el gabiero encorvado—acécha á lo lejos la costa africana.

V. ¡Oh rayos del cielo! exclamó el gabiero, tres grandes bajeles hácia aquí nos llegan: ¡alerta! ¡cañones á la portañola!

Gritónos muy luego el grande marino: ¡qué prueben ahora los hijos de Antibes—que ya les daremos manjar de otra clase!

VI. No ha brillado mas que una llamarada—y cuarenta balas cual rayo han partido—á horadarte inglés tus reales navios. Quedóle á un bajel ya no mas que el alma;—se escucha tan solo el ronco cañon, —las tablas que crujen y el mar que rebrama.

VII. Ya del enemigo un paso á lo mas—nos tiene apartados ¡qué dicha! ¡qué gusto!—El Baile Sufren intrépido y pálido. Y que sobre el puente inmóvil estaba: —¡Muchachos, nos grita, cesad vuestro fuego,—y untados de firme con aceite de Ex.

VIII. No bien lo hubo dicho, la tripulacion—recoje alabardas bodollos y hachas,—y el cloque en la mano el buen Provenzal. Grita ¡al abordaje! con un grito unánime.—En el barco inglés entramos de un salto, y empiezas entonces la gran mortandad.

V. No ha brillado mas que una llamarada—y cuarenta balas cual rayo han partido—á horadarte inglés tus reales navios. Quedóle á un bajel ya no mas que el alma;—se escucha tan solo el ronco cañon, —las tablas que crujen y el mar que rebrama.

VI. Ya del enemigo un paso á lo mas—nos tiene apartados ¡qué dicha! ¡qué gusto!—El Baile Sufren intrépido y pálido. Y que sobre el puente inmóvil estaba: —¡Muchachos, nos grita, cesad vuestro fuego,—y untados de firme con aceite de Ex.

VII. No bien lo hubo dicho, la tripulacion—recoje alabardas bodollos y hachas,—y el cloque en la mano el buen Provenzal. Grita ¡al abordaje! con un grito unánime.—En el barco inglés entramos de un salto, y empiezas entonces la gran mortandad.

VIII. ¡Oh cuánto golpear! ¡oh cuánto carnage!—¡qué rudo fracaso hace el mástil roto—y bajo los piés el puente que estalla! Mas de un inglés se sumerge y muere; —mas de un provenzal á un inglés se agarra,—le oprime en sus brazos y se hunde con él....

Aquí se interrumpió el buen anciano. —Parece que esto no es creíble ¿verdad? dijo á los que le escuchaban. Sin embargo, sucedió tal como reza la cancion. Ciertamente podemos contarlo sin temor de ser desmentidos, pues yo estaba allí de timonero y aun cuando mi vida durase mil años, mil años quedaria grabado en mi memoria.—Que ¿yos os ncontrásteis en aquel destroz? dijo uno de los mozos. Me parece que siendo tres contra uno, debieron machacarnos como un martillo á una guadafia.

—¿Quién? ¿los ingleses? respondió el anciano marino encendido en cólera... Mas poniéndose sobre sí, trocó en sonrisa su enojo y continuó con orgullo su canto empezado.

IX. Con el pié en la sangre les dimos combate—de las dos del día hasta anochecer.—Cierzo cuando el humo dejó de cegarnos. Faltaban cien hombres á nuestra gale-